

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XV

Lunes 14 de Julio de 1913

Núm. 4.215

## MADRID

### El valor del reformismo

Nos dejamos ayer en el tintero, por que merecía otro capítulo, lo que habla dicho el Conde Romanones, hasta la hora presente ni negado, ni rectificado, respecto de don Melquiades Alvarez.

El lector recordará el aire que dieron el Conde de Romanones y los periódicos que hacen su causa a la visita de Azcarate, Cajal y Ossorio a Palacio. El jefe del Gobierno se creyó obligado a tirar al redondel el sombrero picado y la casaca ministerial. Los órganos más ó menos oficiosos dijeron que aquel día, ó el de la visita, podía llamarse histórico. Y cuando don Melquiades cantó los nuevos hechos y las nuevas iniciativas de la Monarquía, periódicos y ministros se derrieron de gusto. También recordará el lector—oportunamente lo consignamos—que no era cosa nueva la presencia de Cajal,—valor científico indiscutible—y de Ossorio,—valor artístico y pedagógico muy discutido—en el Alcázar de los Reyes. Se les llamó al solo efecto de que resultara, por el conjunto, más brillante el cuadro.

¿Por qué aquellos transportes de alegría y aquellos anuncios de ventura ante el acto de don Gumersindo? Si no era por lo que representaba éste y por lo que había con él y detrás de él, no los comprendemos. ¿Y qué era eso en el orden político? La conjunción republicano-socialista, no. La tal conjunción sigue donde estaba y con los mismos propósitos que tenía, cerrando el camino a Maura y laborando por el régimen republicano. Detrás de Azcarate estaba el reformismo. Pero el reformismo ¿qué es? ¿quién es? El reformismo es Melquiades Alvarez. Y significa lo que éste signifique, y vale lo que él valga. Azcarate podría ser la respetabilidad, pero Alvarez es la inteligencia que organiza y dirige y la acción que avasalla. Del reformismo podría decirse acaso con más razón que de uno de los gabinetes que presidió Cánovas del Castillo, que es la unidad seguida de cerros.

Pero Romanones, correspondiendo quizás a los desdenes de que don Melquiades le hizo objeto, dice que esa unidad, aunque personalmente valga mucho, en el orden político vale poco, porque don Melquiades está solo en el país, porque don Melquiades no cuenta con la adhesión de las masas, porque donde él vaya irán unos cuantos señores, aspirantes a los cargos públicos, pero no una muchedumbre de pueblo.

Y nosotros decimos que eso es verdad, pero si lo es ¿qué habemos de pensar de aquellos ruidos y de aquellas maniobras del mes de Enero? Si al cabo el régimen solo gana un hombre, ó solo un hombre va a ganar acomodándose en el régimen ¿no se demuestra plenamente cuánto habla de farandula en todo lo que se hizo en los comienzos del año? Pues ésta es la política que prevalece en los tiempos que corren. Con ella hirió a sus rivales y a sus adversarios el actual Presidente del Consejo. A los golpes de ese hierro morirá en Otoño el Conde de Romanones...

Miguel Peñarol.

## Comisión Provincial

### SESIÓN DE HOY

Preside el señor González y aprobada el acta de la sesión anterior se acuerda: Adquirir paja de escoba para los jergones de dementes, para enfermería de Crónicos y cebada para la caballería de este establecimiento.

Dar las gracias por la donación de 12 gallinas y un gallo, hecha por el diputado inspector D. José Fernández Trujillo al Hospital de Crónicos.

Entregar a sus familias por que se encuentran curadas de la enfermedad mental que padecían las enfermas Carmen Muñoz y Concepción Luna Moreno.

Aprobar la cuenta que rinde el presidente de la Junta provincial del Censo de los gastos de material invertido durante el año próximo pasado de 1912; ídem de gastos carcelarios que remite el alcalde de Córdoba, correspondiente al primer trimestre del presente año; ídem de raciones suministradas por el abastecedor don Sabino Rico, al Hospital de Agudos y Casa-Hospicio durante la segunda quincena de Junio próximo pasado.

Aprobar las mociones del Negociado de Hacienda en expediente sobre excepción del pago de contribución de las

fincas urbanas de esta Diputación y el informe del Negociado en instancia del empleado de la Corporación señor Guerra sobre concesión del primer aumento gradual de su sueldo.

Acceder a lo solicitado por don Rafael Ceballos Barrena para que se le conceda autorización para que la acogida en Expositos Carmen Rios salga al servicio doméstico.

Conceder a Rafael Arcos el ingreso en el Hospicio.

## Efemérides cordobesas

JULIO  
14  
1610

Muere San Francisco Solano.

Como es sabido fué natural de Montilla, donde nació el 10 de Marzo de 1549. A los veinte años de edad, ingresó en el convento de franciscanos de su ciudad natal, donde fué ordenado de sacerdote; fué maestro de novicios en el convento de la Arruzafa, de donde pasó al de San Francisco del Monte, cerca de Pedro Abad y luego marchó a la India, evangelizando el Perú y muriendo en Lima. Fué beatificado en 1675 y canonizado en 1726.

1641

Es profanada una imagen de la Virgen.

En el pozo de la Fuensanta había colocada en un camarín, una imagen de la Virgen con el Niño. Decíase por entonces que unos herejes que se hacían pasar por cristianos, andaban profanando las imágenes del Señor y de la Virgen, en Madrid, Granada y otras poblaciones, y en este día viose al amanecer que los hierros de la verja que cerraban el pozo, habían sido limados y abierta una entrada; que la imagen de la Virgen había recibido varios golpes de puñal; al Niño le habían arrancado la mano derecha y roto la izquierda; que los trajes de ambas imágenes estaban tirados por el suelo y agujereados.

Diose parte de lo ocurrido al obispo, el señor Pimentel, y el corregidor don Jerónimo Pueyo y Araciel, y ambos acudieron al lugar del suceso; la imagen se colocó en el interior de la iglesia y a los pocos días celebróse en la Fuensanta un octavario en desagravio, al que asistieron diez y seis prebendados, todos los veinticuatro y gran concurso de fieles.

Monticulus.

## EN EL ANDEN

### Paso de un ministro

Anoche pasó por Córdoba el ministro de Gracia y Justicia señor Rodríguez de la Borbolla y Amoscótegni, que iba acompañado en el break de Obras Públicas donde hacía su viaje, por don Natalio Rivas, don Luis Molini, Director de las obras de la Corta de Tablada, y por el hijo mayor de aquel, señor Borbolla y Serrano.

Sin duda por ignorar el paso del ministro, no fueron a la estación nada más que el presidente de la Audiencia don José Tello, magistrado señor Opele, fiscal señor León, fiscal sustituto señor Rubio, el señor Narbona y el diputado señor Fernández Jiménez, que conversó con el ministro largo rato.

También saludaron al señor Rivas, su hermano don Luciano, arcediano de Sevilla, que se encuentra en Córdoba accidentalmente; el señor Fuentes Breña, don Toribio Nivarro, el señor Sarazá y los antes citados señores.

A la hora reglamentaria continuó el tren su marcha.

En el mismo tren iban el alcalde de Sevilla señor Halcón y el presidente de la Diputación señor Hoyuela.

### Gran Café "La Perla."

Helados para hoy: Mantecado, Crema de Vainilla, Arlequin, Granizada de Almendra, Granizada de Limón, Granizada de Naranja, Granizada de Alvaricoque, Crema de Chocolate, Vermouth cokesfrio. Especialidad de la casa en Chocolate con pastas a 30 centimos, refrescos de todas clases y gaseados con nieve.

Cerveza helada al grifo de la mejor marca. Completo surtido de todas clases de bebidas y fiambres. Servicio permanente y a domicilio, com odos departamentos y patio con entrada por la calle de Siete Rincones, núm. 6.

TELÉFONO NÚM. 4.

## MADRILEÑERIAS

### El miedo del conde

Don Alvaro va resultando una especie de Amleto.

Ignoramos si padece de ataques epilépticos y si se le apareció alguna vez por los pasillos de la Presidencia la sombra venerable de su difunto papá; pero de lo que no podemos dudar es de que al conde no le cabe dentro del menguado cuerpo el miedo que le han metido unos cuantos bromistas; vayan ustedes a saber con que intenciones.

Nosotros hemos podido comprobarlo por una verdadera casualidad.

La otra tarde, al anochecer, atravesábamos la calle de Alcalá, cuando vimos venir un automóvil, que marchaba con velocidad vertiginosa. Para evitar un tropello retrocedimos hasta situarnos junto a un farol.

Pasó el automóvil rozándonos casi con los estribos, en el preciso momento en que sacábamos del bolsillo un cigarro.

Nuestro gesto debió parecer sospechoso al señor del automóvil, que levantó el codo para cubrirse la cara, mientras en un rápido movimiento se doblaba y encogía como un gusano de seda.

Aquel señor tan asustadizo era el conde de Romanones.

La escena de momento nos regocijó; pero luego nos pusimos algo tristes.

—¿Tendremos cara de asesinos?

Hemos referido el caso a un amigo del conde, que también es amigo nuestro, y sus explicaciones desvanecieron aquella preocupación.

No tenemos facha de magnicidas; lo que pasa es que al conde hasta los pacíficos leones de bronce que decoran la puerta del Congreso le parecen asesinos. El conde tiene mucho miedo, una cantidad enorme, espantosa, de *paura*, que no le deja un momento de sosiego.

Ha recibido anónimos, seguramente obra de algún guasón, en los que le anuncian un próximo atentado si no abandona la Presidencia, y el conde, a quien la fantasía le hace creerse tan importante como un gran visir turco, no abandona la Presidencia porque es hombre abnegado, pero tampoco sosiega un solo instante; ha cambiado de género de vida y hasta se disfraza para salir a la calle.

En un anónimo le decían:

«Ya sabemos que a ti es inútil buscarte junto a los escaparates de las librerías; pero te seguimos los pasos, y caerás...»

Don Alvaro, que tenía la costumbre de detenerse todas las tardes ante el escaparate de una Casa de préstamos para ver si encontraba alguna ganguita, dejó de hacerlo desde aquel momento.

Como medida de precaución ha triplicado la ronda ciclista encargada de velar por su persona, y cuentan que se ha comprado una cota de malla y ha ordenado el cacheo de todos los amigos de García Prieto que sean vistos por los alrededores de la Presidencia.

En su casa las precauciones han llegado hasta el extremo de que no prueban bocado ni beben gota sin que antes lo haya probado Brocas.

Dos horas después Romanones pregunta:

—¿Qué tal está el señor Brocas?

—Muy tranquilo, fumando allá en su despacho.

—No presenta señales de intoxicación? insiste, inquieto, el conde.

—Nada de esto, señor!...

—Pues bien. Ya pueden servir la comida.

Circi Ventalló

## En el Hospital de Jesús Nazareno

### La fiesta de ayer

A las seis de la tarde se celebró en el amplio patio de este benéfico local la fiesta con que anualmente se celebra la distribución de premios a las alumnas que reciben enseñanza de las religiosas de este Hospital.

Presidieron el acto el Ilmo. Sr. Vicario Capitular don Bartolomé Rodríguez a quien acompañaban los muy ilustres señores don Francisco Duarte Sahagun, arcipreste, don Juan Cruzado Marmolejo, chantre, don Ruperto Cuadrado y Aranda, penitenciario, don Rafael García Gómez, doctoral, don Juan E. Seo de Herrera, magistrado, don Marcial López Criado, leotoral, don Lucas Redondo Fernández, don Eugenio Santos Bórdas, don Miguel García Ballesteros, D. Mariano Amaya Castellano, don Constantino Montilla López y don Enrique Medina de la Bermeja, canónigos y los beneficiados don Jesús B. López de la Manzanara y don Antonio Sánchez Herrero.

En otros lugares del estrado, vimos al párroco de San Francisco, don Francisco de P. Velasco Estepa, señores Guzmán Agenjo, religiosos de las comunidades de Dominicos, Trinitarios, Capuchinos y Salesianos; el catedrático

señor Gisbert y el secretario del Ayuntamiento señor Varo Repiso.

Dió comienzo el acto por un discurso circunstancial que pronunció la alumna Ana Criado, joven que tiene una memoria excelente, según ha demostrado en años anteriores. Fué muy aplaudida.

La religiosa secretaria leyó la memoria del curso escolar de 1913 a 1914.

Las alumnas cantaron el himno contra las Escuelas laicas, siendo ovacionadas.

Enseguida se puso en escena en el local habilitado para teatro el bonito drama titulado *Bienaventurados los pobres de espíritu*, que fué interpretado de modo excelente por las alumnas Ana Mañani, Mercedes Mañani, Patrocinio Luque, Ana Criado, Ana M. Gutiérrez, Carmen López, Rosario Física, y Rafaela Barbudo.

Para final de fiesta se puso en escena el pasillo titulado, *Que á V. le aproveche*, que hizo las delicias de la selecta concurrencia y fué interpretado por Mercedes Mañani, Patrocinio Luque, Ana Criado, Ana Mañani, Ana Gutiérrez y Carmen Salido.

En un intermedio recitó de modo excelente una poesía la joven Patrocinio Luque.

En otros intermedios las notables pianistas doña Rafaela Cruz y doña Dolores de Santiago tocaron al piano varias composiciones escogidas.

Los primeros premios consistentes en quince pesetas los obtuvieron las alumnas Carmen y Rosario Nieto, Cándida Velasco, Antonia Luque y Rosario Castillejo.

A las demás se repartieron premios consistentes en prendas de ropa.

Cerca de las nueve terminó el festival al que asistió numerosa concurrencia que felicitó por su meritoria obra a las religiosas y al director del Hospital don José M. Ibarra, alma de aquella casa. A esas felicitaciones unió la nuestra más cordial y sincera.

## Noticias militares

**Oficiales.**—Han embarcado con destino a Larache, al objeto de incorporarse al Regimiento de la Reina, los segundos tenientes de infantería don Rafael de Rada, don Nicolás Canalejo y don Gonzalo Córdoba, de la última promoción.

**Orden.**—Se han dado órdenes para que los que han venido de la campaña con licencia por enfermos ó heridos, regresen inmediatamente a sus respectivos cuerpos al estar curados.

**Regreso.**—Terminado el permiso ha regresado a ésta capital don Nicolás Albornoz, capitán del 5.º Depósito de Reserva de caballería, y el primer teniente de lanceros de Sagunto don Eduardo García Caballero.

**Asistencia.**—Por ausencia de los médicos del segundo Depósito de Semetales y de la Remonta, señores Carreto y Collado, se ha hecho cargo de la asistencia médica a dichos establecimientos, el médico de la plaza don Juan Jádenes de la Cavada.

**Aptos.**—Han sido declarados aptos para el ascenso, los segundos tenientes del Regimiento de la Reina don Juan Montañez Ruiz, don Juan Hens Martínez y don Joaquín Moreno Lara.

Próbad los chocolates que elabora.

## HIPOLITO CABRERA

ALFAREROS, 11.—POZOBLANCO.

Única fábrica de chocolate donde tiene entrada libre el público.

Fijense en este detalle:

CHOCOLATE  
**AMATLLER**  
CASA  
FUNDADA  
EN  
1800  
BARCELONA



La casa  
**AMATLLER**,  
recomienda  
sus nuevos chocolates marca  
**LUNA**  
á las personas  
de más fino paladar.

## DE INSTRUCCION PÚBLICA

La Junta de Montilla ha remitido la terna, á fin de que se hagan los nombramientos de los vocales que en conceptos de padres y madres de familia deben formar parte de la Junta local de primera enseñanza.

—Terminada la licencia que se le concediera por enfermedad, ha vuelto á posesionarse de su escuela la maestra de esta capital, doña Amparo Ortiz Forcada.

—Se ha posesionado del cargo de maestro en propiedad de la escuela de la Guijarrosa, don Manuel Iribarren Elias, cesando el interino don José González Castillo.

## De Ceuta á Tetuán (1)

Los cimientos del gran receptor de riqueza y prosperidad para España están en el camino que une á Ceuta con Tetuán, pero no en el camino tal como hoy existe, sino con su línea férrea, que no sólo acortará el tiempo para comunicar las dos mencionadas poblaciones, sino que dará valor á las tierras que en ambos lados de la línea se pongan en explotación.

Tiene Ceuta una característica de importancia para ser puerto comercial: la característica de su *hinterland* económico, base fundamental de la prosperidad y desarrollo de todo puerto marítimo.

Ceuta puede y debe ser el punto de convergencia de vías interiores del Imperio marroquí, y lugar de recepción de los productos que por esas vías se transporten para reexportarlos luego á Europa, sea atravesando el estrecho de Gibraltar para coger los caminos de hierro europeos, si son mercancías de gran valor y poco peso, ó sea para enviarlos por mar á los diferentes puertos de otras naciones, si su transporte exige la vía marítima como más económica.

La construcción del puerto proyectado, Ceuta, exige, si ha de servir para algo, si ha de dar rendimiento, que se le ponga en contacto con el interior de Marruecos por una línea férrea; de lo contrario, sería tan inútil como lo sería un gran depósito de repartición de agua, si la tubería receptora alimentada de este líquido.

No hay puerto comercial á donde no fluyan líneas férreas ó canales, que son las redes circulatorias de las mercancías del *hinterland* del puerto.

Ceuta, que tiene proyectado su puerto comercial, pide, como complemento necesario é indispensable, esa arteria férrea llamada ferrocarril, por donde irá el líquido vivificante de las mercancías, que le dará vida y energía para repartirlas ó transvasarlas al sistema arterial de comunicaciones europeas.

Téngase en cuenta, y la historia de los caminos de hierro con hechos lo prueba, que la dificultad de orden moral con que se ha tropezado en la construcción de líneas férreas en países no esclavos entre pueblos civilizados, ha estado en la realización de los primeros kilómetros, pues una vez que la locomotora ha recorrido éstos, ella misma se ha abierto el campo para los demás.

(1) El distinguido marino é ilustre geógrafo, don José Gutiérrez Sobral, honrará nuestras columnas con algunos trabajos de tanta actualidad é interés, como el que ofrecemos hoy á nuestros lectores.

# JOSE LOPEZ DE LA MANZANARA

## Cosechero y Exportador de Vinos Finos de Mesa, Montilla y Valdepeñas

### Bodegas: Córdoba-Manzanares • Dirección: Córdoba, Plaza S. Nicolás, 5 y 7

Tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que á partir del 1.º de Julio queda abierto el despacho al por mayor en dicha casa, continuando la venta al por menor en la antigua casa Ayuntamiento, núm. 11.

La verdadera política de penetración, no sólo en Marruecos, sino en cualquier otro país, es la del ferrocarril, porque es la vía de mínima resistencia para el movimiento de mercancías y de hombres, y con éstos el de las ideas civilizadoras, las cuales van espaciándose entre los naturales, que solas asimilan por encontrarlas beneficiosas para la vida.

Pueblos que hasta hace muy poco vivían en el olvido y desconocimiento de Europa, como los que están enclavados entre el Aral y Golfo Pérsico, costa de Palestina y fronteras de la India, han despertado al sentir la influencia de los caminos de hierro que se han construido en toda esa parte del Asia.

Esas nuevas vías de comunicación asiáticas han acortado la distancia entre Europa y Asia, y el enlace que con las europeas tienen ha influido grandemente en derivar algo la corriente circulatoria comercial hacia el fondo del Mediterráneo.

Esto ha contribuido á restar el número de buques que pasan el estrecho de Gibraltar, y á esto se debe que la importancia comercial de la plaza que da nombre al estrecho haya disminuido, porque son menos los barcos que tienen que abastecer de carbon, víveres y vitualas, que es á lo que se reduce el valor comercial de tan renombrada plaza marítimo-militar inglesa.

Gibraltar, Malta, Perla y Adén no son puertos comerciales, porque carecen de *hinterland* comercial; son puertos de abastecimiento para los buques de guerra y de comercio; llenan como principal función la de arsenal, como puntos estratégicos que Inglaterra tiene repartidos en la gran ruta comercial que va desde su metrópoli hasta la India.

No será Ceuta puerto de característica militar, porque la naturaleza le ha negado esa virtualidad, colocándole en situación de puerto indefendible, pues no le protege ningún accidente topográfico que le oculte á la vista del enemigo; también ha de diferir Ceuta de Gibraltar, de Malta ó de cualquier otro peñón ó islote fortificado que guarde una ruta comercial, porque su valor é importancia ha de estar en su comercio y en ser posición africana que se acerca bastante á Europa y comunicar con ésta con solo atravesar el estrecho, para alcanzar la línea férrea de Algeciras, Madrid, París y Londres.

Ceuta, Tetuán, Alcazarquivir, Fez... es el camino férreo que ha de justificar la existencia del puerto que se proyecta construir en el primer punto.

Pensar que á los millones que cuestan estas obras hidráulicas, y que se han de consumir en Ceuta y Melilla, podrán responder á cubrir sus intereses y amortizarse con el cambio que se haga con cuatro moros desarrapados que traigan á la plaza unas cuantas gallinas, huevos y algunos dátiles, es necio, cándido, por no decir otra cosa.

Se quejan en Melilla y Ceuta de que el comercio no responde á los gastos que se hacen en esas plazas; pero ¿qué comercio puede haber donde no hay caminos ni vehículos de transporte, ni industria, manufacturas, ni deseos de satisfacer los refinamientos de la vida moderna de los pueblos cultos y civilizados?

¿No hemos visto como se suprimió el *Marruecos expreso*, tren semanal entre Madrid y Algeciras que empezó á circular hace próximamente un año? ¿Con qué ferrocarril marroquí iba á enlazar después de llegar á Algeciras?

Ceuta y Algeciras son las ciudades que con más entusiasmo deben trabajar para que se lleve á cabo la construcción de la vía férrea que llegue á Tetuán.

Ceuta tiene su porvenir, y muy brillante, haciéndose una de las primeras plazas comerciales del continente africano, y para eso no necesita más que la construcción de su puerto, la vía férrea á Tetuán y así se conseguiría que á la población militar que contiene y que es necesaria para su defensa, se sume otra población civil, que es la que ha de llevar los elementos trabajadores, industriales y comerciales, que son los necesarios para el fomento y prosperidad de la población.

José Gutiérrez Sobral.

## Crónica Local

### En los Salesianos

Velada Músico-literaria que con motivo de la solemne repartición de premios á los alumnos de las Escuelas Salesianas de esta capital, tendrá lugar mañana á las seis de la tarde.

Programa: 1.º Paso doble del Olivar, J. Serrano.—2.º A Don Bosco, Oda.—3.º Cantos Escolares.—4.º Serenata Spagnola, Buffalari.—5.º Pelayo, Poesía.—6.º Diálogo por el Batallón infantil.—7.º Polonesa, Shubert.—8.º Reparto de premios.—9.º Primer cuadro del Apropósito infantil titulado «Cosas de Chicos», letra de un Cooperador S. y música de varios autores.—10.º Piegaría de un niño, Poesía.—11.º Segundo cuadro de «Cosas de chicos».—12.º Paz Europa, De Cecci.

### Prior

El General de la Orden Franciscana en Roma, á propuesta del Vicario General de dicha Orden en España, ha confirmado el nombramiento de Prior del Convento de Fuente Obejuna, á favor del R. P. Pio Mendeta.

### Soldados enfermos

Han ingresado en el Hospital Militar de Sevilla los soldados enfermos del Regimiento de la Reina núm. 2. Cabo: Francisco Medina Priego. Soldados: Faustino Arias Morón, Ildefonso Tudela Serrano, Carlos Martín Jiménez, Miguel Quevedo Esparza, todos con paludismo; José Molina Aranda, contusión; José García Pérez y Antonio Quiles de la Fuente.

### Miércoles

La guardia municipal ha denunciado á las pupilas de una casa de lenocinio del Portillo Rosa Santaella y Ana Martínez por sentarse en la puerta de la misma contra lo dispuesto; á varios botaneros por promover escándalo en el Gran Capitán; á la pupila de una casa de lenocinio de la calle de San Fernando por pasarse por dicha vía á las once de la noche é insultar á otra persona; ídem á la dueña de la casa de lenocinio Ana Piñero por consentir escándalo en la misma á las tres de la madrugada y de haber sido roto el candado de la puerta de la caseta denominada Medina Azahara, situada en la Avenida de Cervantes, ignorándose quien sea el autor del hecho.

### De Hacienda

Para mañana se ha hecho el señalamiento siguiente: Sr. Jefe del Catastro, 3.421 pesetas; don José Pérez, 875; don Ángel Montoro, 1.400; don Pedro Sierra, 7570; don Manuel Gutiérrez, 55576; don Lorenzo de Luna, 4940; doña María Jesús Aguilera, 8234; don José Mora, 5880; Sr. Jefe de Telégrafos, 1466; don Rafael Vidaurra, 93366; y don Sebastian Ortiz, 7880.

### Vacante

Se halla vacante la plaza de secretario suplente del Juzgado municipal de Peñarroya. Puede solicitarse en el plazo de 15 días.

### En la Audiencia

Juicios para mañana: Sección segunda, Montoro, hurto, contra Juan Espejo Gómez, defensor el señor Velasco Aguilera; tentado, contra José Vacas Molina, defensor el señor Trillo.

### Enhorabuena

Después de brillantes ejercicios de Rev. lita en los que ha obtenido la nota de Sobresaliente, ha terminado la carrera de maestra superior la distinguida y simpática señorita Carmen Díaz Irazabal.

Reciba nuestra más cordial enhorabuena por el brillante resultado conseguido en los comienzos de su carrera y la hacemos extensiva á su apreciable familia entre los que figura su señor tío don Teodomiro Fernández, Escritor de actuaciones.

### De la Reina

Esta madrugada marchó ron á Cádiz y Laredo para incorporarse á filas dos cabos y 17 soldados del Regimiento de la Reina.

### Licencia de caza

Se ha expedido licencia de caza á don José Zamorano López, de Montalbán.

### Procesión

La procesión de Nuestra Señora del Carmen saldrá el día 16 á las siete de la tarde de la iglesia de San Cayetano las imágenes de la Santísima Virgen del Carmen, Santa Teresa de Jesús y el milagroso Niño Jesús de Praga.

El itinerario será Campo de San Cayetano, Mayor de Santa Marina, Santa Isabel, Rejas de D. Gómez, Alamos, Barberos, San Andrés, San Pablo, Alfaro, Puerta del Rincón, Conde de Priego, Mayor de Santa Marina á su iglesia.

La Comunidad y Hermandad suplican á los vecinos de las calles del tránsito exornen sus fachadas para mayor esplendor de dicha procesión.

### Enfermos de Larache

Anoche en el vapor «Canalejas» llegaron á Cádiz los siguientes individuos del Regimiento Infantería de la Reina, núm. 2: Cabo, Juan de la Cuesta Costi, paludismo; soldados Alfonso Lucena Mata, onguitis; Andrés Hernández Sánchez, paludismo; Faustino de la Rubia Tejero, otitis media; Manuel Amezcua López, absceso; Félix Pedrero García, paludismo; Manuel Sánchez Garguer, gripe; Pedro Molina Redondo, paludismo; Roque San Nicolás, paludismo.

### Muerto por el tren

Ayer fué arrollado y muerto por el tren en las inmediaciones del paso á nivel de las Margaritas, don Simeón Quesada Lara, natural de Posadas y padre de nuestro compañero el redactor del «Diario Liberal» don Francisco Quesada Chacón, á quien enviamos nuestro más sentido pésame.

### Camino vecinal

Se ha dispuesto que se designe en el año actual, el importe de la subvención y anticipo concedido con destino á las obras del camino vecinal de Rute al kilómetro 98 de la carretera de Montoro á Rute por las Salinas, cuya subvención concedida es de 84.082'43 pesetas y el anticipo asciende á 8.625.

### Urge

Que se tomen las medidas necesarias para evitar los malos olores que salen de la casa calle Armas número 21 y que molestan no poco á los vecinos de tal calle.

Aquello está lleno y urge sacarlo antes de que rebosa.

### En la ratonera

El día 12 del actual trató de cometer un robo en el ventorrillo del Brillante de este término, un sujeto llamado Miguel Duque Muñoz, de 18 años, natural de Villanueva de Córdoba, siendo sorprendido por los dueños del ventorrillo en el momento en que penetraba por la chimenea.

Avisada la guardia civil del puesto de Arruzafilla detuvo al caco, el cual confesó que trataba de apoderarse del dinero del cajón del mostrador y que había sido inducido por otros tres sujetos que se quedaron en el campo y que se dieron á la fuga en el momento de sentir ruido dentro del establecimiento.

Véase en cuarta plana. La sesión del Ayuntamiento de hoy.

### Tropas á Larache

Esta madrugada pasó por la estación central el cuarto escuadrón de Albuera que marcha á Larache. Procedía de Salamanca. Va mandado por el capitán don Guillermo Rute que lleva á sus órdenes á los oficiales señores González Peral, Lecanda, Castro, Cespadora y el veterinario don Teógenes Diaz.

Forman el escuadrón 134 hombres y 125 caballos.

### Concesiones eléctricas

La Dirección general de Obras Públicas ha dictado varias disposiciones relativas á expedientes que se tramitan sobre concesiones eléctricas entre estas, que se sujetarán al artículo 24 del vigente Reglamento, reformado para instalaciones eléctricas de 7 de Octubre de 1904.

### Becerrada

Los dependientes de comercio de esta capital están organizando una becerrada, cuyos productos serán destinados á los soldados heridos y enfermos de la campaña del Rif, que se encuentran en este Hospital.

### Reclamado

La guardia civil de Alcaracejos ha detenido á Francisco Calderón Fernández que estaba reclamado por el Juzgado.

### Exposición

En cumplimiento de disposiciones dictadas recientemente por la superioridad se ha instalado en la Escuela práctica graduada aneja á la Normal de Maestras una exposición de trabajos verificados durante el presente curso por las alumnas de la misma escuela.

La Regenta de dicha escuela doña Rosario del Riego de Font nos ha honrado invitándonos á que visitemos dicha exposición.

DENTISTA  
F. Guíto CALLE GONDOMAR  
Dónde está la fotografía

## DE SOCIEDAD

Mañana, San Enrique, celebran sus días la Condesa de Ceñute de las Torres, doña Enriqueta Zapata, doña Enriqueta Cabrera de Carrillo, doña Enriqueta Criado de Viguera, doña Enriqueta Carrión, viuda de Guzmán, doña Enriqueta Fernández Jiménez de la Linde.

Señoritas Enriqueta Belmonte, Enriqueta Quintela, Enriqueta Sánchez.

Señores Alvear Ruiz Lorenzo, Alvear Sánchez Guerra, Ayllón Cubero, Barba Carrasco, Cerrillo Pérez, Castillo Romero, Coello Ramírez de Arellano, Coscollar Salas, Cerda, Coll Pascual, Duque de Rivas, Díez Ondarza Fuentes Breña, Gastón, González, Luna, Martín, Molina Burgos, Molina Berrogo, Melgar Guerra, Medina de la Berrnaja, Martínez, María Fernández, Naranjo Ruiz, Núñez de Prado, Porras Castillo, Romero de Torres, Ruiz Fuertes, Ruiz Martín, Rivas Cámara, Salinas, Villegas Rodríguez, Villegas Montesinos, Viguera Espajo.

—Ayer á las ocho celebró el Santo Sacrificio de la Misa en la iglesia de San Rafael, el Obispo electo de Plasencia señor Torres y Torres, quien conmemoraba el cuadragésimo aniversario de su primera misa cantada en aquella misma iglesia el día 13 de Julio de 1873. El futuro Obispo marchó ayer tarde á Sevilla donde parará varios días y entre ellos el en que celebra su fiesta onomástica Su Eminencia el Cardenal Arzobispo don Enrique Almaraz y Santos.

—Marchó á Aguilar el presbítero don Pedro Benítez Racero, capellán de las Ermitas.

—Ha sido nombrado en propiedad contador de los fondos municipales de Pozoblanco don Ángel Moreno Rubio.

—Está en Zaragoza el diputado á Cortes por esta circunscripción don Juan de Isasa y de Echenique.

—Ha estado en Córdoba don Fernando Sepúlveda.

—En breve irá á Jaén para empezar la catalogación que le ha confiado el Gobierno de los monumentos históricos y artísticos de aquella provincia, el director de este museo provincial D. Enrique Romero de Torres.

—Marchó anoche á Madrid el ingeniero de caminos, canales y puertos, don José Soriano Vázquez.

—Están en Córdoba los diputados provinciales don Francisco Gómez Jiménez y don Francisco Morales Delgado.

—En Palma del Río ha entregado su alma á Dios doña Isabel Ruiz León. R. T. P.

—Salieron para Sevilla don Fernando Peiré, con sus bellas hijas y sobrina.

—Después de estar unos días en Córdoba ha regresado á Lucena el digno arcipreste don Juan A. Navas Flores.

—Se encuentra restablecida de la enfermedad sufrida la distinguida señorita linensa Pepita Rodríguez y Rodríguez. Mucho lo celebramos.

—En Panticosa se hallan de temporada doña María Neira Keyser y su hija Isabel.

—Ha regresado de Estepa á Puente Jenil doña Pura de Ariza.

—Se encuentra en Puente-Jenil donde pasará el verano la señorita aguilarense Socorro Neira.

—Pasan temporada en sus posesiones de San Luis don Francisco Ortega Montilla y su distinguida familia.

—En las oposiciones á una canongía vacante en Jaén tomará parte nuestro paisano don Joaquín León y León.

—Ha llegado de Tetuán nuestro paisano el comandante de infantería don Rafael Villegas Montesinos, ayudante del Alto Comisario de España en Marruecos, general Alfau, que viene á pasar al lado de sus padres el día de San Enrique y á asistir á la boda de su hermano el teniente de alcalde don Enrique, que se celebrará el día 16, fiesta onomástica de su señora madre doña Carmen Montesinos.

## TAURINAS

El día 20 del actual se verificará en Pozoblanco una gran corrida de cuatro hermosos y bravos toros, que serán lidiados por el afamado y valiente diestro cordobés Rafael González (Machaquito) con su correspondiente cuadrilla. Actuará de espada sobresaliente el novillero Francisco Gutiérrez (Sorrano), que matará el último de los toros, que pertenecen á la ganadería de D. Antonio Guerra.

—Se está organizando para el día de Santiago una novillada, en la que se facilitó Limeño chico, que tan buen cartel tiene en Córdoba.

## Campos y mercados

### CABRA

Trigo recio de 46 á 50 reales; cebada de 30 á 32; yeros á 42; habas morunas, á 44; habas chatas, á 43; habas tiernas á 52; garbanzos de 100 á 140; aceite sñejo, á 50; vino de la hoja de 12 á 22; idem sñejo de 40 á 90; vinagre de 12 á 15 y aguardiente de 20 á 30 pesetas, con derechos pagados.

### POZOBLANCO

Trigo, á 14 pesetas; cebada, á 7'50; avena, á 6'50; habas, 11; garbanzos, á 30'50; aceite en los molinos, 11'50; jamón, á 28; tocino, á 27; carne de macho, á 1'40 kilo.

## Liquidación

«La Oriental»

Joyería, platería, y relojería

Por tener que dejar el local que ocupa, en fecha determinada y cesación del negocio, el dueño de este importante establecimiento, ha resuelto liquidar todas las existencias, en condiciones muy favorables para el público.

## MAIZ PLATA

En la primera quincena de Agosto próximo llegará al puerto de Cádiz el vapor «Hillhouse» con cargamento de la nueva cosecha de dicho cereal. Para pedidos á don José de Rioja, en liquidación, en Córdoba, que cotiza á 19 pesetas los 100 kilos sobre vagón Cádiz y 20'50 pesetas sobre vagón Córdoba, con sacos comprendidos.

## ESTOMACAL

Con el Elixir Sainz de Carlos

se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

## DIARRIAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo pectan los médicos.

De venta en las principales farmacias  
Del mundo y Serrano, 38, MADRID  
Se vende folletito á guisa de regalo



# Muebles y Novedades para Escritorios

Gran surtido en Muebles y Novedades prácticas

Pídanse el Catálogo general N.º 8 (1911) a Guillermo Tríniger & C.º : Barcelona : Balmes, 9  
CORDOBA, DON JOSÉ CASTRO — SAN FERNANDO, 56

## Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

### La Bolsa

Madrid 14 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó a 78'00.—El 5 por 100 amortizable, a 98'50.—Cédulas hipotecarias, a 99'10.—Las acciones del Banco de España, a 448'00.—Las de la Tabacalera, a 000'00.—Banco Español de Crédito, 000'00.—Los francos, a 8'40.—Las libras esterlinas, a 27'37.

### Política

Madrid 14 (tres tarde)

Madrid 14 (seis tarde)

### Consejo

A las diez y cuarto ha comenzado el Consejo de ministros en casa de Romanones.

Gasset nos dijo al entrar que continuaría hoy explanando el plan de Obras Públicas.

El señor Suárez Inclán dijo que llevaba expedientes de trámite sobre el impuesto de derechos reales.

Los demás ministros no dijeron nada.

### Borbolla

En el expreso de Andalucía llegó el señor Rodríguez de la Borbolla. En la estación le esperaba el alto personal del ministerio de Gracia y Justicia.

### Después del Consejo

El consejo de ministros de hoy terminó a las una y media de la tarde. Al salir el señor Gasset facilitó una extensa nota oficiosa relativa a su plan de Obras Públicas.

Se sabe que el señor Suárez Inclán se ocupó de los créditos para el ministerio del trabajo.

El señor Alba empezó a informar sobre la cuestión de las subsistencias y otros asuntos.

El señor Gasset se ocupó del conflicto originado por los riegos en Murcia y dijo que esta tarde tenía que recibir una comisión que le exponería la situación agraria de la huerta de Murcia. Sobre esto dictará las oportunas disposiciones.

Dijo que había ordenado se incoase el oportuno expediente para averiguar las responsabilidades que pudieran existir por la catástrofe de ayer en Iruñ.

Gasset añadió que sabía que fueron tratados con gran celo los heridos.

### Habla Romanones

Después del Consejo de ministros nos ha recibido Romanones y nos ha dicho: —Además de lo que dice la nota oficiosa en el Consejo, nos hemos ocupado de varias cosas. Entre ellas de varios expedientes de indulto. Hemos informado favorablemente el que se refiere al renegado Joaquín Moreno.

Nos hemos ocupado de la cuestión de los zúcares a la que dedicaremos más de un consejo, pues se trata de asunto complejo en el que hay intereses encontrados.

### Lo que dice Gasset

La nota facilitada por Gasset al terminar hoy el Consejo de ministros es muy extensa. Es una nueva edición de la misma tocata que repite hace años ante el país.

La nota oficiosa la ha redactado el propio Gasset que no estaba muy satisfecho del escaso apoyo que le prestan sus compañeros.

En síntesis dice la nota que Gasset continuó en el Consejo exponiendo su

plan de Obras Públicas. Este plan es preciso continuarlo para rehabilitar a la Patria.

Propone el ministro que se gasten los trescientos millones que ya le negaron las Cortes, cuya cantidad puede repartirse en cinco presupuestos.

Dice la nota oficiosa que el Consejo reiteró a Gasset la declaración de que cualquiera que fuesen las circunstancias sostendría el criterio de simular los gastos de este plan de Obras Públicas con los demás gastos, no abandonándose el proyecto ni siquiera por que lo impusiesen los gastos de Marruecos.

Luego detalla el plan y lo que ha de gastar en caminos, pantanos, carreteras, etc.

### Dice López

San Sebastián.—El Sr. López Muñoz estuvo en Palacio esta mañana poniendo a la firma del Rey varios decretos de trámite.

A los periodistas dijo luego el señor López que las noticias recibidas de África eran de normalidad.

El asunto que se refiere a las pretensiones del Raisuli va por buen camino.

Esta tarde, si tuviese tiempo, iría a Iruñ a visitar los heridos en la catástrofe de ayer.

## Miscelánea

### Percances del juego

A las cuatro y media de la madrugada regresaban de la Ciudad Lineal en un automóvil del Casino la Peña el auditor de Guerra Sr. Maroto, el capitán de artillería señor Buca, otro caballero y el chauffeur.

Es de suponer que vinieran de tirar de la orva a Jorgo por ser el sitio donde ahora se juega más y mejor en Madrid.

Al llegar el automóvil a la calle de Alcalá frente a la Concordia, chocó con una farola derribándola y volcando el vehículo.

El choque se debió a que el chauffeur venía dormido. Este y el señor Maroto resultaron ilesos. Los dos viajeros han tenido que ser curados de varias heridas graves en la cabeza.

### Sin noticias

En el ministerio de la Gobernación no nos han facilitado hoy noticias.

### Comentarios

Cáceres.—Anteanoche circuló el rumor de que habían arrojado una bomba en Madrid al Conde de Romanones. Nadie lo creyó. Al llegar la prensa de Madrid dando cuenta de la explosión anteanoche de un petardo en el paseo de Recoletos, se han hecho sabrosos comentarios.

### Después de los toros

San Sebastián.—La prensa de la mañana se publica hoy con orla de luto por la catástrofe de ayer en Iruñ. Esta fue producida por haber puesto trenes adicionales para que pudieran regresar de Iruñ los que fueron a la corrida de toros. El entierro de los seis muertos será una manifestación de duelo. Se teme que fallezcan varios de los 40 heridos.

### Notas

Cádiz.—Regresó de Centa el general D. Juan Zubía, después de asistir al sepelio de su hijo D. Juan, muerto en el combate del día 11.

—Ha triunfado en las elecciones a diputado provincial por Grazalema, el liberal D. Francisco Alonso Bayo.

### Huelga de panaderos

Barcelona.—A pesar de la huelga parcial de obreros panaderos, no ha faltado hoy pan.

El gobernador civil calcula en 25 por 100 el número de huelguistas en este oficio.

Por ejercer coacciones han sido detenidos cinco obreros panaderos.

El general Weyler ha comunicado al gobernador civil que si se agravase la huelga de panaderos tiene a su disposición los de la compañía de intendencia.

### La Reina

San Sebastián.—La Reina Doña María Cristina piensa ir esta tarde a Iruñ para ver a los heridos de la catástrofe de ayer. Estos en su mayoría mejoran.

### Descarrilamiento

San Sebastián.—En la estación del Norte ha descarrilado un tren procedente de la frontera sin causar desgracia alguna afortunadamente.

## La guerra en Marruecos

### Barcos

Centa.—Ha llegado el crucero «Extremadura» procedente de Cádiz, a donde fue a llevar al general Zabía.

Procedente del Rincón de Medick, llegó el remolcador «Manuel María», conduciendo 35 heridos y 38 enfermos de Tetuán.

### Las esclavas del Califá

Rincón de Medick.—Se ha declarado un incendio en el palacio del Califá.

Afortunadamente se extinguió pronto. El incendio, que originó gran pánico fué producido porque se prendió una mecha en el cuarto en que se hallaban las esclavas. Una de estas sufrió tan graves quemaduras, que murió a poco en medio de acerbísimos dolores. Hay otras dos graves.

### Persiguiendo a los moros

Rincón del Medick.—Para evitar las agresiones de que venían siendo objeto nuestras tropas, se dispuso ayer que practicara un reconocimiento una compañía de infantería. Esta fué agredida y respondió con nutrido tiroteo, matando a dos moros, é hiriendo a otros dos. Además hizo 19 prisioneros, de los cuales dejó nueve en Lauzian, trajo los dos cadáveres, que fueron sepultados en el cementerio moro de Tetuán.

Por nuestra parte no hubo que lamentar una sola baja.

### Un te y un almuerzo

El moro Lebaddy, exbaja de Tetuán, obsequió ayer con un té al general Barengruer, a los jefes y oficiales de las fuerzas indígenas y a los periodistas.

El general Primo de Rivera obsequiará hoy con un almuerzo a varios moros notables.

### Sospechosos

Han sido traídos presos a Tetuán 23 moros, de los cuales se sospecha que sean los que ayer agredieron a una compañía de Administración militar, cuando realizaban la aguada.

### Relevo

Dos batallones del regimiento de Sabaya, han marchado hoy a Lauzian a relevar las tropas de Wad-Ras, que allí se encontraban destacadas.

### Villanueva

Peñón.—A bordo del vapor «Teodoro Llorente», llegó el exministro señor Villanueva.

En el muelle fué recibido por las autoridades.

Rincón de Medick.—Cuando hoy llegue Villanueva, será esperado por el general Alfau, por los jefes de los cuerpos, y las autoridades.

En automóvil se dirigirá por la Puerta de la Reina, al consulado de España, donde se le tienen preparadas habitaciones.

Antes de cenar habrá recepción, a la que asistirán las personalidades más salientes de Tetuán.

### Valiente novedad

Romanones nos ha dicho que ha recibido un telegrama de Alhucemas en el que el señor Villanueva le dice que tiene impresiones excelentes de nuestro ejército de operaciones.

### Pérdidas de los moros

El agregado militar de la legación

española en Tánger, telegrafía comunicando que sabe por noticias de buen origen que los moros tuvieron enormes bajas en la jornada del día 11.

Mencheta.

## Victimas de la guerra

Esta tarde en el correo de Málaga y ocupando tres vagones, han llegado a Córdoba 90 individuos de nuestro ejército, que opera en Tetuán y que, dado su estado satisfactorio, han podido ser trasladados a este hospital.

Venia acompañándolos el médico del segundo Depósito de Caballos Seméntales D. Antonio Carreto Navarro y dos sanitarios.

Convenientemente instalados en carruajes se trasladaron al hospital militar.

En los andenes y por no perder la costumbre, el elemento civil no había parecido; sólo vimos a las damas de la Cruz Roja, presididas por la Condesa de Hornachuelos, el director del hospital y demás elementos militares.

Los heridos llegados son 17. Hé aquí sus nombres:

Heridos.—Regimiento Serrallo: Miguel Cellar Trull, herida de arma blanca tobillo izquierdo; Pedro Navarro Cuello, contusión rodilla.

Cazadores de Madrid: Pascual Pérez Arrubia, Francisco Sánchez Sánchez, Ambrosio Iglesias Iglesias y Agustín Hernández Alejo.

Cazadores de Barbastro: José López Lomas, Claudio Muñoz Muñoz, Joaquín Aldea Lorente y Mariano Jiménez Miguel.

Cazadores de Arapiles: Antonio Reina Gutiérrez, Juan Estéban Anguita y Jacinto García Sampedro.

Cazadores de Llerena: Luis Reina Martín y Santiago Fernández Pérez.

Regimiento Mixto de Ingenieros: Antonio Calvo Mérida.

Intendencia: Juan Pérez Serrano.

Los enfermos llegados son 73.

### Soldados cordobeses

Los soldados pertenecientes a esta provincia llegados en esta expedición son: Antonio Andrades Castillejo, de Valsequillo, y Juan Jiménez Cabezas, de Lucena, ambos del Regimiento de Borbón, y Antonio Calvo Mérida, de Ingenieros, natural de Fuente Tojar, con una herida de arma de fuego, en el pié derecho.

## Boletín Religioso

### Santo de mañana

Santos. Enrique, emperador, Anastasio y Félix, obs., y Stas. Julia y Justa, mrs.

### Jubiléo circular

Mañana en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, por D.º Rosario Barrios, por su esposo.

San Hipólito.—Todos los días del mes de Julio y en la misa de ocho se hará el ejercicio del mes de San Ignacio.

Todos los días del año se celebra en esta iglesia misas de media en media hora desde las seis a las diez de la mañana, los domingos y días festivos a las once.

Santa Ana.—Mañana a las seis y media de la tarde octavo día de solemne novena a la Santísima Virgen del Carmen.

El día 16, festividad de la Virgen Santísima, habrá solemne función con orquesta, a las nueve de la mañana, estando el panegírico a cargo de don Carlos Romero Berral.

El mismo día, por la tarde, a la hora acostumbrada, último de la novena, habrá procesión con el Santísimo, terminándose con la salve solemne como en los años anteriores.

PORCUNULA CARMELITANA.—Por conceción de nuestro Stmo. Padre León XIII, nuevamente concedida y ampliada por nuestro Stmo. Padre el Papa Pío X, todos los frailes que confesados y comulgados visitaren la iglesia de Religiosos y Religiosas Carmelitas pueden ganar indulgencia plenaria, desde las dos de la tarde del día 15, hasta las doce de la noche del día 16, todas cuantas veces las visiten.

Parroquia del Sagrario. Mañana, a las siete y media de la misma, octavo día de la novena a Nuestra Señora del Carmen; durante la misa se rezará el Santo Rosario y seguido se hará el ejercicio propio del día.

El día 16 festividad de Nuestra Señora a la misma hora se celebrará fiesta solemne y concluido se hará la novena.

San Cayetano.—Mañana a las seis último día de novena rezada a la Santísima Virgen del Carmen.

El 16 de Julio, festividad de Nuestra Señora del Carmen, costean los cultos por la mañana, la Excmo. Sra. Condesa de Cañete de las Torres, y por la tarde, último día de Novena, la Sra. D.º Paz Trillo, Camarera de la Virgen, por sus difuntos.

A las seis de la tarde, expuesto el Santísimo, se cantará el Santo Rosario y Letanía de la Santísima Virgen; después habrá sermón por un Padre Carmelita y a continuación la Novena, que terminará con los gozos cantados y Salve.

A las seis y media de la mañana, Comunión general, y a las ocho de la misma se celebrará la función principal con misa solemne a toda orquesta y panegírico, que predicará el señor don Antonio Rodríguez Pina, párroco del Sagrario.

Por la tarde de este mismo día, después de los ejercicios acostumbrados, se dará la Bendición Papal a todos los fieles, terminando con la procesión de la Sagrada Imagen de Nuestra Madre Santísima del Carmen.

Su Santidad el Papa Pío X, concedió a todos los fieles que recibieron con sincero arrepentimiento los Santos Sacramentos de la Penitencia y Eucaristía, puedan ganar tantas indulgencias plenarias, cuantas veces visitaron las iglesias de religiosos ó monjas de toda la orden carmelitana, desde las primeras vísperas del día 15 de Julio, hasta las doce de la noche del día 16.

San Francisco.—Mañana quinto día de novena a la Santísima Virgen del Carmen. Se hará durante la misa de ocho, con exposición de S. D. M., cantando en ella varias señoritas.

Las misas que se celebren el martes 16 del actual desde las seis y media en adelante por los RR. PP. Capuchinos en su Iglesia del Santo Angel serán aplicadas en sufragio por el alma de Don Enrique Clavería Ribó (que en paz descanse), que falleció el día 27 de Diciembre último.

Su desconsoladísimo hermano don Luis Clavería Ribó, hermana política doña Amparo García Gongora y afididísimas tías doña Clara, doña Aurora y doña Carmen Ribó de la Cámara ruegan a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios Nuestro Señor.

Hay concedidas indulgencias.

Las misas que se celebren en la parroquia de San Nicolás el día 16 del corriente, desde las ocho de la mañana en adelante serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la Sra. D.º Francisca de Paula Muñoz y Cisneros, (q. e. p. d.)

Sus afididos hijos, nietos, padre, hijos políticos, hermanos, hermanos políticos y demás familia suplican a sus amigos encomienden su alma a Dios y a la Santísima Virgen del Carmen.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

## CASA JOSE BARBA E HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 12 de Julio hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 1'76; idem masa sin hueso, a 2'48.

Ternera con hueso, a 1'76; idem masa sin hueso, 2'76.

Borrego, 1'60.

Macho, 1'50.

Pan extra catalán, a 0'42 kilo; idem 1.º, a 0'38; idem de familia ó labor a 84.

Estos mismos precios rigen en las Succionales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Tocinos para fuera: Tocino ajejo, a 100 reales los once y medio kilos; salado, a 84 los id., id. Tocinos para dentro: ajejo, a 115 los id., id.; salado, a 100 los id., id.

Resultado del registro del día 12 de Julio de 1918.

### MAYORES

Don Florentino Sotomayor, 11 a 1'76 pesetas; don José Sánchez, 8 a 1'75; don Antonio López, 5 a 1'75; el mismo, 2 a 1'75; don Juan Lozano, 6 a 1'76; don Rafael Rodríguez, 25 a 1'76; el mismo, resto a 1'76.

### TERNERAS

Don Antonio Jerez, 2 a 1'76; don José Moreno, 6 a 1'76; don Juan Camacho, 4 a 1'78; don Félix García, 10 a 1'80; el mismo, resto a 1'80.

### MENORES

Don José Sánchez, 60 a 1'20; don Manuel Martínez, 10 a 1'20; don Francisco Castro, 100 a 1'22; el mismo, resto a 1'23.

### BORREGOS

Don Pablo Márquez, 40 a 1'30; don Santiago Ruiz, 25 a 1'31; don Severiano Delgado, 34 a 1'32; don Francisco Castro, 50 a 1'33; el mismo, resto a 1'33.

## Café del Gran Capitan

de Antonio Torres. Representado por D. Juan Chastang

En este acreditado establecimiento encontrará el público, cerveza helada y gran variedad en refrescos gaseados a 0'25 céntimos. Chocolate con pastas a 0'30. Mantecado, Leche Merengada, Limón, Almendra, a 0'50.

Especialidad en Café de las mejores marcas. Estos trabajos están encomendados al acreditado maestro nevero Marcial Torres. Servicio a domicilio permanente. Teléfono, n.º 81.

## BANOS

DE

## La Estrella

MÁLAGA

Temporada 1.º Julio al 30 Septiembre.

Elegancia, comodidad, excelente servicio, y el más concurrido.

Médico: D. José Impellitiere, domiciliado en dichos baños.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales 8

## El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos á prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscripto. . . . . 1.000.000 de pesetas

Capital desembolsado . . . . . 300.000

DIRECCION GENERAL: LOS MADRAZOS, NÚM. 34, MADRID

Opera los ramos siguientes

Seguros contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros.

Inspección general en ésta. OFICINAS: Plaza de Cánovas.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 80 de Marzo de 1908.

# CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

